

Dauphiné Sept 2010

Première publication de "Mémoires d'Alex"

Mercredi, en mairie, Claudette Bouchet présidente de l'association "Mémoires d'Alex" accompagnée de Carole Loukakis et de Gilbert Burté a présenté l'ouvrage intitulé "Le monde rural à Alex du 19^e siècle à nos jours" en présence du maire Gérard Crozier, de Bernadette Golin, conseillère déléguée aux associations, de l'historien Robert Serre et de plusieurs personnes ayant apporté leurs témoignages. Le recueil rassemble 87 témoignages portant sur autant de familles. Ces témoignages et photos ont été exposés lors des journées du patrimoine en 2009. □



Le maire a félicité l'association à laquelle une subvention a été accordée pour cette publication. Il a aussi annoncé que la mairie dispose à présent d'un local pour les archives.

Témoignage de résistants et devoir de mémoire

À l'initiative de «Mémoires d'Alex», Maurice Brunet et Pierre Chabanne, anciens résistants, et Robert Serre, historien, ont partagé avec ceux qui les ont écoutés quelques épisodes de la période sombre de la seconde guerre mondiale qui ont marqué notre commune et ses alentours.

Pour comprendre comment s'organisa la Résistance à Alex, il était d'abord nécessaire de s'appuyer sur la chronologie des événements durant l'Occupation dans le sud-est et plus précisément dans les vallées du Rhône et de la Drôme. C'est à ce rappel des faits que s'attacha Robert Serre, notre historien local, auteur de nombreux ouvrages et publications en la matière, avant de céder la parole à Maurice Brunet.

Ce dernier évoquait ensuite la



raison du jeune étudiant qu'il était de son entrée dans la Résistance après avoir «vu» agir l'Occupant dans les villes de Lyon et St-Étienne et refusé obstinément de rejoindre le S.T.O. (service de travail obligatoire) en Allemagne malgré trois convocations. C'est avec beaucoup d'émotion et un brin

d'humour également qu'il s'exprima sur ce que fut son accueil à Alex sous un état-civil quelque peu modifié.

Très jeune à l'époque, Pierre Chabanne était de la famille de ceux qui furent sollicités pour les parachutages de matériel sur le terrain «Temple» (plateau de Soulier, rebaptisé

en plateau de la Résistance). C'est dans la ferme familiale - avec les risques que l'on sait - que fut caché le contenu des containers de ce matériel largué par les Alliés et ô combien nécessaire aux résistants, et plus particulièrement au commando Henri Faure (dont faisait partie Maurice Brunet), auteur du sabotage du pont routier de Livron coupant la retraite à la XIX^e armée allemande avant la bataille de Montélimar.

Fidèles à leur objectif de «devoir de Mémoire», Maurice Brunet, Pierre Chabanne et Robert Serre furent très applaudis par une salle comble. Leur intervention n'a pas manqué d'intéresser leur auditoire et de susciter beaucoup de questions. Tout ce qui fit le succès d'un tel rendez-vous de l'Histoire.

i en page 14

Cleotais

23.4.2010